

# シリーズ 新中学校 開校通信

—その3—

町では、令和2年1月に策定した、「第2次富士川町学校規模適正化基本方針」において、現在の増穂中学校および鵜沢中学校を統合し、歴史と伝統を併せ持つ、新たな中学校の設置を目指すとしました。

今回は、町内小中学校の保護者向けに開催した、説明会での内容をお伝えします。



## 候補地は

## 増穂商業高校跡地

町教育委員会では、「第2次富士川町学校規模適正化基本方針」をもとに、令和2年11月に「新中学校開校検討委員会」を立ち上げ、増穂商業高校の跡地と施設を候補地とし、令和5年4月の開校を目指して検討を進めています。

これらの内容は、町広報や町内小中学校の保護者の皆さんへの通知などでお知らせしてきましたが、新型コロナウイルス感染症の影響で、保護者への説明会が開催できていませんでした。このたび、コロナ禍がある程度落ち

着いたと判断したことから、保護者説明会を開催しました。

## 保護者に向けた

## 説明会を開催

説明会は、6月23日(増穂中学校体育館)、25日(鵜沢中学校体育館)、7月2日(増穂小学校体育館)の3日間開催し、保護者や教職員など、延べ300人に参加いただきました。

説明会では、これまでの経過、第2次学校規模適正化基本方針・中学校統合の方針、新中学校開校検討委員会の組織などについて説明を行いました。

参加者からは、多くの質問や意見が出されました。

## 説明会で出された

## 主な質問

## 活用する施設

○施設は、現在の増穂商業高校の校舎を改修して、活用していきます。

**Q** 増穂商業高校は古く、教室は狭く、トイレ、水飲み場も少ないのですが、どのように改修するのですか。

**A** 教室の広さは、現在の両中学校とほぼ変わりません。トイレ、水飲み場は増設します。改修内容は、新中学校開校検討委員会で検討しています。



**Q** 改修は校舎のみですか。体育館、弓道場、部室も改修の対象となりますか。

**A** 校舎以外の施設改修についても、検討していきます。子どもたちが希望を持てる学校にしたいと考えています。

## 現在の施設

○これからの教育活動を検討し、教室数を確保することや、これまでの施設の改修状況から、増穂商業高校を活用することとしました。

**Q** 子どもが少なくなっているのですが、増穂中学校に収まるのではないですか。増穂中学校の利用も検討しましたか。

**A** 増穂中学校の利用も検討しましたが、35人学級、習熟度に応じた少人数学習習室、特別支援学級室を確保するには、増穂中学校では教室数が足りません。



## 施設の耐震性

○増穂商業高校の校舎は平成21年に耐震改修されており、耐震性は十分保たれています。

Q 増穂商業高校は、新庁舎として利用するには、耐震度が足りないという説明を聞いています。そのような施設が新中学校になると聞いて心配です。

A 学校施設は、文部科学省基準の文教施設となり、この基準による耐震強度を満たしています。一方、役場庁舎は、災害時に防災拠点となることから、文部科学省基準より高度な国土交通省基準となるため、新庁舎への活用はできません。

## 開校の時期

○現在、新中学校は、令和5年4月開校を目指して、検討委員会等で準備を進めています。

Q 増穂商業高校を利用すること、令和5年4月に開校することは決定ですか。変わることはありませんか。

A 町の方針は決定しています。また、町の方針は山梨県に伝えており、山梨県も協力するという回答を得ています。



Q 令和5年4月時点の2年生、3年生はどつなるのですか。

A 入学は増穂中学校、鵜沢中学校となりますが、統合後は一緒に卒業は新中学校となります。



## 開校までの準備

○開校までに、検討委員会と調査検討部会（4部会）で様々な検討項目について協議し、教育委員会で決定します。

Q 自転車通学もできますか。

A 現在の通学方法は、徒歩とスクールバスですが、通学区域が広がるので、自転車通学も検討しています。

Q 在校生は制服、体操服は買い替えることになるのですか。着用しているものが引き続き使用できますか。

A 保護者への負担軽減を考慮して、現在着用している両校の制服、体操服を着用できるように経過措置も検討しています。



## 情報の発信

○決定した項目については随時、広報やホームページを通じてお知らせしていきます。

Q 検討委員会の他に、保護者の意見を聞く場を持つことはありますか。

A 必要に応じて、アンケートやPTAを通して意見を聞

くなどして、保護者の意見も聞ける機会をつくるように考えていきます。

## 説明会で出された

### 主な意見

- ・校則を決める際、子ども議会などを開き交流事業としてはどうでしょうか。
- ・制服、体操服を選定するとき、子ども、保護者の意見も取り入れてください。
- ・統合への進捗状況を情報発信してください。

皆さんのご意見については、新中学校開校検討委員会や教育委員会に報告し、検討しながら、できる限り反映していきたいと考えています。

